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郸城通高速指日可待
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记者见闻

������高速公路作为一种现代化的公路运输通道， 在当今社会经济中发挥着越来越重要的
作用，其建设对促进国民经济的发展、国土资源的开发、生产力的合理布局、区域间的合
作、交通出行的便利等都有巨大影响。 今年我市政府工作报告中明确提出，坚持狠抓项目
建设，着力抓开工、抓投产、抓进度，着力构建“公铁水空”四位一体的多式联运网络。 在记
者的采访中，发现我市正在围绕这一目标抓紧行动。

������把项目建设作为经济发展的主战场，充分
发挥项目支撑作用和开放带动作用， 积蓄发
展后劲。

紧紧扭住项目建设不放松，着力抓开工、
抓投产、抓进度、抓形象，努力形成储备项目
源源不断、开工项目铺天盖地、在建项目热火
朝天、竣工项目接二连三的生动局面。

加快推进西华通用机场 、 鹿邑通用机

场、郑合高铁、三洋铁路、周南高速周口段建
设，开工建设阳新高速周口段，改造升级一批
干线公路， 加快建设宁洛高速开发区互通立
交。

以创建国家级多式联运枢纽试点城市为

抓手，科学布局和建设货运枢纽，加快公路、铁
路、水路、航空的无缝衔接，着力构建“公铁水
空”四位一体的多式联运网络。

������春节期间，我到扶沟走亲戚，宴席即将结
束， 说到返回周口中心城区的行车路线时，
我和表哥发生了分歧。 表哥认为，回周口中
心城区要走机西高速，直接从周口西站下高
速回中心城区。 我认为应该走永登高速转大
广高速，然后从商周高速周口北站下高速比
较合适。 我们还分别阐述了各自的理由。 争
论到最后才明白，我要回的是周口中心城区
东部 ，而表哥要去周口中心城区西部 ，这一
东一西两个目的地，当然有不同的行车路线
供选择。

和表哥发生的分歧， 其实也反映了近年

来我市高速公路的快速发展。 目前，我市境内
宁洛、大广、周商、永登、机西 5 条高速穿境而
过，交通甚为发达。

在周口高速公路迅速发展的同时，我们也
深切地了解到，郸城县至今没有通高速，距郸
城县城最近的高速，也要近 30 公里的路程。不
过，最近，从市交通运输局传来好消息，省发改
委已核准（濮）阳（阳）新高速公路项目立项，全
面开工进入倒计时。阳新高速从郸城县城附近
经过，这也就意味着郸城县将摘掉不通高速的
“帽子”。 另悉，周（口）南（阳）高速自开工建设
以来进展顺利。

������市交通运输局相关负责
人介绍，周南高速起点位于
宁洛高速与商周高速互通

式立交处，途经周口市商水
县、驻马店市上蔡县和遂平
县 、平顶山市舞钢市 、南阳
市方城县和社旗县，终点位
于南阳市兰南高速与南阳

北绕城高速立交处，全长约
198.8 公里，估算投资 128 亿
元。 其中，周口境内 17.2 公
里， 估算投资 11.8 亿元，设
有商水西互通式立交桥和

商水服务区。
据了解 ， 周南高速于

2016 年 9 月 1 日正式启动
勘测定界和土地组卷报批

工作。 项目开工以来，我市
征地拆迁工作进展顺利，施
工环境良好。 目前，征地及
地上附着物拆迁全部完成，
路基土方和桥梁涵洞结构

物施工已全面展开，累计完
成路基填方 50 万方、 桩基
782 根、立柱 319 根、箱梁预

制 186 片、 涵洞通道 33 道。
2018 年计划完成全部路基
土方、 桥梁涵洞和部分路面
基层。

据悉， 阳新高速宁陵至
沈丘段，起点位于宁陵县，与
国道 G310 交叉， 途经睢县
东、柘城西、鹿邑西、郸城西、
沈丘东，终点位于沈丘县，与
国道 G329 交叉，全长 154.1
公里，估算投资 136 亿元。其
中，周口段 58.43 公里（郸城
县境 34.7 公里 、 沈丘县境
23.7 公里）， 设有郸城西互
通立交、 郸城南互通立交、
沈丘卞路口互通立交、沈丘
周营互通立交和郸城西服

务区 、沈丘停车区等 ，估算
投资 47.98 亿元。 省发改委
已核准立项，初步设计已批
复，投资人招标已完成。 目
前，勘测定界和附属物清点
工作已完成，正进行土地手
续报批等前期工作，争取尽
快开工建设。 05

周南高速施工现场

������2 月 26日起， 本报用 12个版的篇幅，对
我市 2017 年的工作进行总结， 对 2018 年的
工作进行重点报道。 执行中，记者就今年我市
政府工作报告中的一些关键词， 采访了相关
部门， 这些关键词对应的都是市民所关心的
2018 年重点工作、百姓福祉所在。 记者的采

访将这些工作的现状、 计划以及美好愿景逐
一展示，令人振奋。

从这次的系列报道中，读者也可以看到
我市各相关部门作出的努力 ， 让我们感受
到，全市上下已形成发展共识，心往一处想，
劲往一处使，目的都是为了周口更加美好的

明天。
相较省内其他地市而言 ，周口底子差 、

起步晚，但这次我们明确了城市定位 ，找到
了突破路径……有了这些前提 ， 再加上全
市干群一起苦干实干，周口一定能实现 “弯
道超车”，走上一条快速发展之路。
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